

Monsieur le Sous-préfet, retenu malheureusement par des obligations professionnels mais présent par la pensée avec nous,

Monsieur le président du Conseil Départemental du Calvados,

Madame et Messieurs les maires de Barbeville, Cussy, Sully et Vaucelles,

Messieurs les officiers de la gendarmerie Nationale et du centre de secours principal de Bayeux,

M. le représentant de la Société Nationale des sauveteurs en mer station de Port en Bessin,

Mme la présidente de la délégation de la Protection Civile du Calvados,

M. le président de l'unité locale de la Croix Rouge Française du Bessin au Virois, (excusé)

Père Emmanuel PETEUL,

Mesdames et Messieurs les représentants de la presse,

Chers amis,

Je vous remercie d'avoir répondu à notre invitation pour l'inauguration de la stèle érigée sur cet espace du souvenir.

Sur ce granit est inscrit :

**EN HOMMAGE AUX HOMMES ET AUX FEMMES QUI S'ENGAGENT POUR NOUS PROTEGER.**

Je retiendrai particulièrement dans cette phrase le verbe protéger dont la définition est : « prêter secours et appui ».

**Cette protection**, nous en bénéficions évidemment tous au quotidien avec notre république, dont le chef de l'état, les Préfets et les Sous-préfets sont les garants de notre constitution où brillent trois mots symboliques qui ont pris naissance dans la déclaration des droits de l'homme et du citoyen depuis 1789 :

« **LIBERTE - EGALITE - FRATERNITE** »

**Protection**, c'est vous aussi, Madame et Messieurs les élus des Régions, des Départements, ainsi que de nos communes où vous êtes au plus près de la population en écoutant et tentant de satisfaire du mieux que vous le pouvez, toutes les demandes qui vous sont adressées.

**Protection**, c'est celle qui nous est garantie chaque jour par vous les gendarmes, en n'oubliant pas la police nationale avec qui vous assurez notre sécurité de jour comme de nuit, dans et hors nos maisons ou bien même sur la route tout comme aujourd'hui avec cette patrouille qui veille en toute sécurité, au bon déroulement de cette manifestation.

**Protection**, vous les sapeurs pompiers, en apportant bien souvent des secours à titre individuel, mais quelques fois en intervenant sur des opérations très importantes notamment lors de l'été 2022 où des incendies exceptionnels par leur ampleur et leur durée se sont déclarés dans le massif des Landes de Gascogne détruisant plus de 30.000 hectares de la forêt en Gironde.

**Protection**, c'est aussi ce que vous nous offrez à chaque instant vous les bénévoles de la Société Nationale du sauvetage en mer au travers les secours dont sont bénéficiaires les professionnels de la mer mais également nous même, vacanciers en bordure des plages.

**Protection**, Vous aussi les bénévoles de la Protection Civile qui apportaient un concours remarquable et indispensable, lors d'évènements, spectacles importants ou malheureusement catastrophes en tout genre.

**Protection**, Le mot ne semble peut-être pas suffisant pour définir vos missions, vous les bénévoles de la Croix Rouge Française qui agissaient pour protéger et relever sans discrimination les personnes en situation de vulnérabilité, en essayant d'alléger leur souffrance et construire avec elles leur résilience.

Je n'oublierai pas le Père Emmanuel PETEUL, ici présent dont la mission est évidemment de nous aider, à garder, voir quelques fois à retrouver, le chemin qu'il faut prendre et suivre, comme le rappelle un petit peu cet arbre de vie sur la stèle, afin que tout se passe pour le mieux pour aider aussi à la contribution de cette protection.

Merci à vous aussi, les représentants de la presse qui offraient évidemment la diffusion de l'information mais également qui apportaient une pierre à la construction de l'édifice en rappelant quelques fois des mises en garde nécessaires pour éviter certains risques, sans oublier les recherches liées lors de disparitions humaines.

Merci encore à vous tous, Hommes, femmes qui vous engagez à assurer à chaque instant, et parfois au péril de vos vies, notre **Protection**.

Je pense tout particulièrement au Colonel Arnaud BELTRAME qui a offert sa vie un 23 mars 2018, pour protéger et sauver la vie d'une otage.